

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 140 (1995)
Heft: 4

Artikel: Des soutiens aux initiatives anti-armée du Parti socialiste
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-345516>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

nement s'installe le désintérêt et les viatiques matériels et spirituels pour leur survie viennent à manquer. Prenons donc garde, dans nos associations militaires et dans notre comportement personnel, à ne pas trop privilégier le culte des souvenirs aux dépens de nos vraies responsabilités actuelles et futures.

(...) il serait aberrant et criminel de continuer, par

excès de nostalgie, à préparer nos soldats et leurs cadres à des guerres passées. La victoire ou la défaite dépend des capacités de ceux qui commandent et nullement du terrain.

Respectons donc le passé, aimons même ce passé qui nous a fait connaître joies et peines, qui a fait de nous ce que nous sommes aujourd'hui. N'oublions pas toutes les amitiés sûres qui

naissent de ces expériences, mais, de grâce, rappelons-nous que la règle demeure solidairement pour toutes les classes d'âge: (...) ni dans le civil, ni dans le militaire, les problèmes d'aujourd'hui et de demain ne seront maîtrisés avec les moyens et les systèmes d'hier¹.

**Colonel EMG
Jacques W. Cornut**

¹Cet éditorial est tiré d'une étude du col EMG Jacques W. Cornut, intitulée «La Suisse et la sécurité en Europe». Essai critique d'analyse des critiques suscitées par Armée 95», parue dans Armée 95. Bienné, Libertas, 1994. 96 pp.

Des soutiens aux initiatives anti-armée du Parti socialiste

Des protestations, lit-on dans *L'Atout* sous la plume de la conseillère nationale Geneviève Aubry, s'élèvent dans toute la Suisse au sujet de la prise de position des associations caritatives concernant deux initiatives émanant de la gauche: «Moins de crédits militaires et davantage de paix» et «Interdiction des exportations d'armes».

Une brochure a même été éditée et largement distribuée, «Du pain au lieu des armes». Qui pourrait s'opposer à une politique de paix dans le monde? Qui peut être contre l'énorme trafic d'armes entre les pays producteurs et ceux qui en sont «les consommateurs»? De telles affirmations de la part d'associations caritatives sont une désinformation évidente, destinée à appâter de naïfs donateurs. Les naïfs et les «gentils» continueront d'apporter leur soutien en imaginant la bonne foi venir en aide aux populations des pays en voie de développement.

Puisque ces œuvres d'entraide s'occupent de politique active au lieu de soutenir les buts pour lesquels elles récoltent des fonds, ne leur donnez plus un centime. Nous ne publions que celles situées en Suisse romande ou connues en Suisse romande.

- Association romande des Magasins du monde (Lausanne)
- Association romande pour la promotion de la Banque alternative (Lausanne)
- Caritas suisse (Lucerne)
- Centrale sanitaire suisse CSS (Zurich, Genève, Cureglia)
- Commission Tiers-Monde de l'Eglise catholique à Genève Cotmec (Genève)
- Eirene Comité suisse (La Chaux-de-fonds)
- Frères sans frontières (Fribourg)
- Gemeinschaft der Laien Missionarinnen (Villars-sur-Glâne)
- Pax Christi (Lausanne)
- Swissaid (Berne)
- Terre des hommes Suisse (Bâle)